
Кипит наш разум возмущенный
Конституционный статус России как социального государства под угрозой!



200 законодательных актов подвергаются пересмотру и отмене с целью 
минимизировать социальные гарантии гражданам и расходы федерального бюджета
на социальную сферу!

Все ближе день второго чтения в Госдуме пресловутого законопроекта № 58338-4 "О 
внесении поправок…" Все яснее, что никакими поправками (а их количество 
исчисляется уже несколькими тысячами - от организаций, граждан, регионов) этот 
документ не улучшить. Антинародный по своей сути, он затронет абсолютно все 
сферы жизни общества: образование, науку, экологию, социальную защиту, 
здравоохранение. Речь идет об отказе государства от большинства своих социальных
функций. 

Разработчики документа - Министерства финансов и экономического развития - 
намеренно объединили поправки к 155-ти разным законодательным актам и 
положения об отмене еще 50-ти  законов в один документ, чтобы людям было 
труднее во всем этом разобраться. Под шумок административных перестановок 
"слуги народа" без проблем получили согласования на все свои нововведения у 
вновь назначенных членов кабинета министров. 

Между тем, в законе, который протаскивается под предлогом реформирования 
механизма взаимодействия федеральных и региональных органов государственной 
власти, имеет место прямое нарушение конституционных норм. Не соответствует 
основному закону страны, в частности, отказ законодателя от единого подхода к 
правовому регулированию принципиальных вопросов, связанных с обеспечением 
права граждан на социальное обеспечение. Запланированная ФЗ №58338-4 передача 
этих функций на региональный и муниципальный уровень нарушает статью 71 
Конституции, которая относит установление основ политики в области социального 
развития исключительно к ведению РФ. И это только один из огромного множества 
примеров…

Время решающего этапа рассмотрения  шестисотстраничного документа выбрано не
случайно: значительная часть населения пребывает в летних хлопотах, да и 
депутатам, прервавшим свои отпуска, хочется побыстрее завершить дело. Впрочем, 
для послушных руке Кремля единороссов время большого значения не имеет: в 
народе говорят, что по просьбе Правительства они в любой момент проголосуют 
даже за чистый лист бумаги. 

В прессе идет массированная пиаровская кампания в поддержку социального 
секвестра. Заказные репортажи по телевидению повествуют лишь о замене льгот 
компенсациями, и бодрые "представители регионов" монетаризацию льгот дружно 
одобряют.

Однако, рассчитывая на традиционную пассивность народа, в этот раз власти, 
похоже, просчитались. Недовольство их грабительскими действиями и связанное с 
этим протестное движение в стране нарастает.

Марш протеста российских
ученых на Москву



С 26 по 29 июля представители научных центров Подмосковья провели Марш протеста,
направленный против ликвидации государственных социальных гарантий и минимизации
бюджетных  расходов  на  науку,
образование,  культуру.
Протестующие  начали  свой  путь
из  подмосковного  наукограда
Пущино,  костяк  участников
составили сотрудники институтов
Пущинского  научного  центра,  а
также Троицка и Протвино.  
Совет  профсоюза  РАН  одобрил
инициативу  Пущинской
профсоюзной  организации
работников  РАН  о  проведении
акции.  Московское  отделение
профсоюза  РАН  оказало  ей
финансовую поддержку.

В ходе "Марша протеста российских ученых на Москву" (так назвали его организаторы)
состоялись  митинги  в   крупных  городах  по  ходу  следования  колонны  -  Чехове,
Климовске,  Подольске.  Основную часть  пути  ученые  проделали  пешком.  Прибытие  в
Москву они приурочили к началу митинга протеста на Площади Революции, в котором
приняли участие также представители всероссийских и региональных организаций Союза
"Чернобыль"  России,  организации  инвалидов  "Чернобылец",  Всероссийского  общества
инвалидов,  Московского  Совета  ветеранов,  общества  "Мемориал",  движения
"Альтернативы",  общероссийского  движения  "За  права  человека",  профсоюзов
авиадиспетчеров, московской организации "Социалистическое сопротивление".

Место встречи - площадь Революции
 
Под  палящим  солнцем  в  центре  Москвы  собралось  не  меньше  трех  тысяч  человек.
Ораторы  выступали  со  ступенек
Музея  Ленина.  Митинг  вел
независимый депутат Олег Шеин.
Выступило  три  десятка  ораторов.
Они  вспомнили  все:  громадный
разрыв  между  минимальной
зарплатой,  которая  теперь  не
гарантирована,  и  прожиточным
минимумом;  повышение
квартплаты  до  заоблачных  высот
и  насильственное  выселение
должников;  грядущую
недоступность  медицины,  и,
конечно же, отмену льгот. 

Участники  митинга  требовали  от  Президента  Путина  наложить  вето  на  закон.
Скандировали "Правительство в отставку!", а депутат Смолин даже предложил отправить
депутатов, проголосовавших за закон "О внесении поправок… " на строительство второго
саркофага Чернобыльской станции. 



Пророческими  оказались  слова  Александра  Черкасова  из  "Мемориала"  о  том,  что
происходящее на этой площади вряд ли покажут по телевизору. И в самом деле, вечером
29 июля в  новостях шли исключительно  заказные  репортажи с участием пенсионеров,
которые с пионерским задором благодарили родное правительство за неустанную заботу.
Выступая, Черкасов, кстати, сообщил о том, что подумывает поменять профессию, так как
в  скором  времени  правозащитники  будут  не  нужны:  они  исправляют  отдельные
нарушения прав человека, а теперь права нарушаются повсеместно и притом в масштабе
государства. 

Николай Татаринцев  из  подразделения  ветеранов особого риска  города Москвы,  глава
организации  участников  ядерных испытаний,  как  специалист  сделал  вывод о  том,  что
российское  Правительство  страшнее  ядерной  катастрофы,  и  предложил  отозвать
проголосовавших  за  закон  депутатов.  Жена  погибшего  в  Чернобыле  Героя  России
Максимчука напомнила, что смерть одного человека - это трагедия, а смерть миллионов -
статистика. Все мы постепенно становимся этой статистикой! 

Многие  выступавшие  требовали  досрочной  отставки  Правительства,  которое,  по
остроумному определению "яблочника" Сергея Митрохина, строит для себя коммунизм, а
для нас - капитализм.

РОССИЙСКИЙ КООРДИНАЦИОННЫЙ КОМИТЕТ
ПРОФСОЮЗНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ И ОБЩЕСТВЕННЫХ

ОБЪЕДИНЕНИЙ ОТРАСЛЕВОЙ, ВУЗОВСКОЙ,
АКАДЕМИЧЕСКОЙ, ОБОРОННОЙ НАУКИ,

ГОСУДАРСТВЕННЫХ НАУЧНЫХ ЦЕНТРОВ
Марш протеста на Москву 26-29 июля 2004 года

ТРЕБОВАНИЯ
к Президенту и Законодательному Собранию Российской

Федерации

1. Вернуть законопроект №58338-4 разработчику и не допускать впредь   поверхностного
подхода   к   законотворчеству, выражающегося    в    единомоментном    пересмотре
сотен  законодательных  актов,  которые  определяют  практически  все  стороны  жизни
народа.

2. Добиться исполнения со стороны Правительства РФ Постановления Государственной
Думы  "О  принятии  в  третьем  чтении  проекта  федерального  закона  "О  федеральном
бюджете на 2004 год" (от 21.11.2003 № 4570-111 ГД) в той части,  где сказано: "По итогам
исполнения  федерального  бюджета  за  первое  полугодие  рекомендовать  Правительству
Российской  Федерации  внести  в  Государственную  Думу  предложение  о  возможности
индексации заработной платы работникам бюджетной сферы, оплачиваемым по единой
тарифной сетке".



3.  Увеличить  с  1  сентября  2004  года  работникам  организаций,  финансируемых  из
федерального бюджета:
- оплату первого разряда ETC до 2000 рублей
- доплату за ученую степень кандидата  наук до 1500 рублей,  доктора наук -  до  3000
рублей;

4. Увеличить с 1 сентября 2004 года стипендии:
- докторантам до 3000 рублей;
- аспирантам до  2000 рублей;
- студентам до 1500 рублей.

5.  Добиться исполнения со стороны Правительства РФ поручения Президента РФ В.В.
Путина довести объем финансирования российской науки в 2005 году до 2,35% расходной
части федерального бюджета, т.е. до 68 млрд. рублей.

6. При внесении изменений в федеральный закон "О науке и государственной   научно-
технической    политике"   учесть  поправки,  подготовленные  Советом  по  науке  при
Комитете  Государственной  Думы  по  образованию  и  науке,  а  также  Институтом
государства и права РАН.

7.  Внести  поправки  в  Налоговый  кодекс  РФ,  предусматривающие  для  научных
организаций льготы по налогу на имущество и налогу на землю.

Председатель РКК и Совета профсоюза РАН  В.Н. Соболев, 15 июля 2004

Резолюция митинга против упразднения
социальных гарантий

Москва, пл. Революции,  29 июля 2004 года

Мы,  представители  общественных  организаций  ветеранов,  чернобыльцев,  инвалидов,
жертв политических репрессий, свободных рабочих профсоюзов, профсоюзов работников
образования,  здравоохранения,  науки,  правозащитных  организаций,  представители
регионов-участники протестных маршей и просто граждане России: 

1.  Считаем,  что  представленный  законопроект  нарушает  конституционные  права
большинства  жителей  нашей  страны,  направлен  на  ликвидацию  льгот,  сокращение
реальной зарплаты и представляет собой, по сути, антисоциальный переворот.

2. Защищая Конституцию России, мы заявляем о создании единого социального движения
- Совета общественной солидарности. Мы намерены плечом к плечу, поддерживая друг
друга,  добиваться  сохранения  и  развития  наших  социальных  и  гражданских  прав,
используя для этого весь спектр протестных действий - массовые митинги, забастовки,
проведение общенационального референдума. 

Мы требуем:

-  От  Государственной  Думы  и  Совета  Федерации  -  отвергнуть  антисоциальный
законопроект



- От Президента - наложить "вето" на закон в случае его принятия Парламентом.
Если  закон  все  же  будет  принят  Парламентом  и  одобрен  Президентом,  мы  будем
добиваться проведения досрочных перевыборов Парламента и Президента.

Совет МРО профсоюза направил письма руководителям думских фракций - КПРФ
Г.А.  Зюганову  и  "Родина"  Д.О.  Рогозину.  В  них  от  имени  112  организаций
Московского  региона  и  состоящих  в  них  42  тысяч  сотрудников  РАН  выражена
благодарность   голосовавшим  против  антинародного  закона  фракциям  ГД  за
проявленную государственную мудрость.

Руководителю  фракции  "Единая  Россия"  Б.В.  Грызлову  от  имени  членов  МРО
профсоюза РАН было направлено письмо с выражением осужения  позиции "ЕР" в
важнейшем  для  граждан  страны  вопросе.  В  послании  содержится  просьба
ознакомить членов фракции с мнением  своих  избирателей и надежда на то, что в
дальнейшем при голосовании по поводу закона № 58338-4 во фракции возобладает
здравый смысл и государственная позиция. 

В противном случае МРО вместе со всеми отраслевыми профсоюзами  примет самое
активное участие в акциях протеста, намеченных на сентябрь-октябрь с.г.

Планета по имени

AVSYUK

29 июля  Институт
физики Земли им.   О.Ю.
Шмидта  РАН  отметил
юбилей  своего
старейшего  сотрудника
Юрия  Николаевича
Авсюка  -  члена-
корреспондента  РАН,
доктора  физико-
математических  наук,
заместителя  директора,
заведующего
лабораторией
гравиметрии.  Юрий
Николаевич  работает  в
ИФЗ  без  малого
пятьдесят лет. Опубликовал более 100 научных статей и одну монографию. Коллеги ценят
его  за  приветливый,  уравновешенный  характер,  умение  слушать  других,
добропорядочность в общении и научных изысканиях.  Даже на фоне много повидавших
сотрудников ИФЗ Авсюк - легендарная личность. В его послужном списке  - зимовки в
Антарктиде,   открытие  станции  "Полюс  Недоступности",  куда  он  как  флаг-штурман
привел санно-тракторный поезд; участие в создании опорной гравиметрической сети не



только  в  СССР,  но  также  в  Китае,  Монголии  и  Корее;  создание  методов  морской
гравиметрической съемки. Последние достижения юбиляра и его лаборатории в области
теоретической  геофизики  грозят  перевернуть  устоявшиеся  представления  о  ходе
эволюции Земли… 
Сегодня Ю.Н. Авсюк - наш собеседник.  

-  Юрий  Николаевич,  как  вас
занесло  в  геофизику  вообще  и  в
Антарктиду в частности?

-  В  определенной  мере  случайно.
После  школы  я  поступал  на  физфак
МГУ,  но  недобрал  баллы  и  пошел
учиться  в  Московский  институт
инженеров геодезии, аэрофотосъемки
и  картографии,  где  получил
специальность  астроном-геодезист.
Поскольку я вырос в семье географов,
то начал бывать в экспедициях еще в
школьном возрасте. Учась в институте, тоже много ездил, полюбил экспедиции как стиль
жизни.  В гравиметрической,  магнитометрической и гидрологической съемке Северного
Ледовитого  океана  (проект  "Север-8")  мне,  студенту-дипломнику,  предложили
участвовать вместо заболевшего сотрудника. Там я подружился с полярниками, которые
почитались  тогда  на  уровне  космонавтов.  И  в  1957  году  принял  участие  в  Третьей
антарктической экспедиции, куда прошел по конкурсу на должность штурмана-радиста. 

По прибытию в Антарктиду я неожиданно оказался в роли старшего флаг-штурмана, так
как  опытный  полярник  заболел  и  не  остался  на  зимовку.  Задача  этого  похода  была
достичь Полюса относительной недоступности - точки, наиболее удаленной от побережья
материка. В первое лето мы этого сделать не смогли, открыли промежуточную станцию

"Советская".  Я  зимовал  в  "Мирном",  и
только в следующем году  довел санно-
тракторный  поезд  до  места,
равноудаленного  от  берегов
Антарктиды.  Там  была  оборудована
станция  “Полюс  Недоступности”,  на
которой  потом  велись  научные
исследования.  Во  время  зимовок  и
переходов я работал еще и как ученый:
составил  сейсмо-гравиметрический
профиль  ледового  континента
протяженностью  2100  км.  По
результатам  этих  измерений  потом

защитил кандидатскую диссертацию.

- Что Вам больше всего запомнилось в Антарктиде?

- До сих пор часто всплывает перед глазами громадный ледяной массив, вздымающийся
зримым куполом. Днем на солнце снежные глыбы обрастают густым "мхом" из льдинок,
кристаллизующихся прямо из пара, и вдруг от тряски тягача вся эта изящная конструкция
обрушивается у вас перед глазами. Хрупкий, уникальный, нетронутый мир! 



Постоянно вспоминаю и замечательных людей, подаривших меня своей дружбой. После
зимовок мы часто встречались. Сейчас многих из них уже нет в живых, я в свои двадцать
три был самым молодым участником экспедиций. 

Один  из  друзей-полярников,
чешский  астроном  Антон  Мркос,
подарил мне планету, открытую им
в  1983  году.  Международный
астрономический союз одобрил его
решение  присвоить  малой  планете
№3324  имя  AVSYUK.  Так  что  у
меня,  как  у  Маленького  Принца,
есть  свой  собственный  уголок  во
Вселенной.

- Сегодня первые антарктические
экспедиции  стали  уже  историей.
Тем  интереснее  живые  свидетельства  их  непосредственного  участника.  Не
припомните какой-нибудь забавный, курьезный случай тех дней?

-  В одном из  походов я как  флаг-штурман шел в  первом вездеходе  и  определял курс
санно-тракторного поезда. В какой-то момент я решил отдохнуть, выставил направление
по компасу и заснул.  В приборах что-то  забарахлило,  и мы отклонились  от  заданного
маршрута.  Проснувшись,  я  по  направлению  ветра  сразу  понял,  что  идем  мы не  туда,
определил  координаты  и  выправил  курс.  Никто  ничего  не  заметил.  Но  вот  летчики,
которые могли разглядеть на снегу след тягачей, потом ехидно интересовались, в какую
деревню и по какой такой надобности я заезжал по дороге на Полюс Недоступности.

Животный мир Антарктиды не слишком разнообразен,  поэтому встречавшиеся  кое-где
пингвины очень нас забавляли. Биолог экспедиции В.М. Макушок выкормил и вырастил
двух пингвинят. Более того, ему удалось привезти малышей в Москву. Во время плавания
в экваториальных широтах он засовывали их в холодильник, и сам с ними там сидел. Птиц
Макушок  подарил  Московскому  зоопарку  и  очень  переживал,  что  им  уделяют  мало
внимания. Жаловался:  у пингвинов гноятся глазки, им ведь для плавания нужна соленая
вода…

- Наверное, после Антарктиды всякая другая работа казалась пресной...

-  Полярную страницу своей научной биографии я вспоминаю с большой теплотой.  Но
судьба и после от меня не отвернулась: интересными темами и встречами не обделяла.
Лаборатория  Ю.Д.  Буланже  в  ИФЗ,  в  которую  я  вернулся,  осваивала  методы
гравиметрических наблюдений в океане.  Мы взаимодействовали с военными по закрытой
тематике, поэтому несколько лет мне довелось бороздить на подводных лодках Черное и
Белое моря.  Потом я участвовал в  первом рейсе  "Академика  Курчатова"  в  Атлантике,
ходил в Индийский и Тихий океаны…

 - Именно в это время у Вас возник интерес к приливной тематике?

-  Когда  видишь  приливы  "в  деле",  безусловно,  проникаешься  мыслью  о  важности
гравитационного  воздействия   спутника  Земли  на  нашу  планету.  Меня  же  вопросы
взаимодействия  в  системе  Земля-Луна-Солнце волновали еще со  студенческой скамьи.
Поэтому перейдя в  начале 70-х в  теоретический отдел ИФЗ, я  занялся  ими вплотную.



Анализ действующей на Землю приливной силы, данный И. Ньютоном и П.С. Лапласом,
показал неточность формулы Лапласа, которая вошла во все учебники. Более достоверной
оказалась  теория  Ньютона,  учитывающая  взаимодействие  в  системе  Земля-Луна.  С
позиций  этой  теории  оказалось  возможным  объяснить  многие  эмпирические
закономерности,  наблюдаемые  геологами  -  квазицикличность  климатических  явлений
(оледенения-потепления),  изменение уровня океана (трансгрессии-регрессии),  смена фаз
тектономагматической активности, переполюсовка магнитного поля.

- Можно ли в общих чертах пояcнить суть Вашей гипотезы?  

-  Главное  в  ней  -  колебательный  режим  эволюции  в
системе Земля-Луна. Параметры орбитального движения
Земли и Луны в связи со взаимодействием планеты и ее
массивного  спутника  периодически  изменяются.  Это
обуславливает  столь  же  периодическое  изменение
величины  и  ориентации  вектора  скорости  вращения
Земли. А увеличение скорости вращения нашей планеты,
в свою очередь, влечет за собой глобальный сгон воды,
содержащейся  в  гидросфере,  из  высокоширотных
областей  в  приэкваториальные.  Замедление  вращения
дает обратный эффект.  Одновременно увеличение угла
наклона  экватора  к  эклиптике  при  удалении  Луны
вызывает  потепление,  расширение  зоны  тропиков,  и
наоборот.  В зависимости  от  эволюции системы Земля-
Луна  находятся  также   геотектонические  явления  и
перемещения  жидких слоев  между мантией  и ядром и

внутри ядра Земли, генерирующие магнитное поле нашей планеты. Таким образом, изучая
взаимодействие Земли и Луны, можно найти объяснение практически всем циклическим
процессам  в  истории  Земли,  которые  зафиксированы  геологами,  палеонтологами,
исследователями палеомагнетизма.  

Главное,  что  для  объяснения  всего  комплекса  явлений  привлекаются  одни  и  те  же
предпосылки, и картина получается непротиворечивой.

-  А как соотносятся Ваши построения с популярной сегодня гипотезой тектоники
плит?  



-  Тектоника  плит,  связывающая  эволюцию  Земли  исключительно  с  происходящими
внутри нее процессами, объясняет далеко не все эмпирически описанные явления. Даже в
строении  полосчатых  аномалий  срединно-океанических  хребтов,  изучение  которых  и
обратило  взоры  ученых  к  гипотезе  Вегенера  о  дрейфе  континентов,  с  точки  зрения
мобилистов  многое  необъяснимо.  Напомню:  при  проведении  магнитных  съемок
срединных  хребтов  обнаружилось,  что  полосы  слагающих  их  горных  пород
характеризуются различной намагниченностью, соответствующей состоянию магнитного
поля  Земли  в  разное  время  ее
эволюции.  Предположили,  что
когда  очередная  порция
извергавшейся  лавы,  остывая,
проходила  точку  Кюри,  она
фиксировала  магнитное  поле
времени  извержения.  Но  если
разрастание  океанического  дна
идет  постоянно,  почему в  череду
молодых вклиниваются  "древние"
магнитные  аномалии,
обнаруженные  при  более
детальных  исследованиях?  Это
можно  объяснить  с  позиций  изменения  режима  вращения  Земли,  которое  приводит  к
циклическому оживанию даек. Поступающие по ним новые порции расплава “отжигают”
прошлую информацию…

-  Все,  о чем Вы говорите, меняет устоявшиеся представления о биографии нашей
планеты.  Как  можно  сделать  ваш  научный  багаж  достоянием  большого  числа
исследователей из смежных областей науки, научной молодежи?

-  Я  думаю,  наша  теория  постепенно  войдет  в  обиход,  быстро  такие  процессы  не
происходят.  У  меня  есть  понимание  того,  как  заинтересовывать  этой  информацией
студентов-геологов.  Надо  менять  и  формулировки  в  школьных  учебниках,  объясняя
детям,  что Землю и Луну нельзя рассматривать в отрыве друг от друга,  они движутся
вокруг Солнца как единая система. А обсуждение наших построений с учеными разных
специальностей происходит постоянно - жаль, иногда нам мешает несходство образной
терминологии. 

- Как Вы относитесь к тому, что происходит сегодня в стране?

- К нашему Президенту я отношусь положительно и сочувственно: ему предстоит решить
множество сложных проблемы. Как отрегулирован для этого его "оркестр", мне сказать
трудно.  Будущее  же  страны  и  науки  я,  безусловно,  связываю  с  образованием  и
воспитанием детей. Надо повышать авторитет учителя. В наше время уровень учителей
был очень высок, и это способствовало росту общего культурного уровня людей. Кстати,
меня удивляет, что науку сегодня не относят к явлениям культуры, мало дискутируют о
ней в прессе…

- В этом есть доля вина и самих ученых, не желающих или не умеющих говорить
просто о сложном. Но этот упрек не Вам. Вы недавно выступали в передаче Гордона,
сегодня  даете  интервью  нашей  газете...  Спасибо,  Юрий  Николаевич.  И  примите,
пожалуйста,  искренние  поздравления  с  юбилеем  от  Московской  организации
профсоюза РАН.



Подготовила Надежда ВОЛЧКОВА 
Фото Николая Андрюшова
 и из архива Ю.Н. Авсюка

Блеск и нищета
академических библиотек

Если этот сигнал SOS не будет услышан, Атлантида
информации РАН уйдет в пучину

В настоящее время в академических библиотеках Москвы сложилась катастрофическая
ситуация с кадрами.  Средняя зарплата  сотрудников составляет около 2000 рублей:  это
более чем в два раза меньше прожиточного минимума по Москве и в три с лишним раза
меньше зарплаты,  получаемой сотрудниками других  ведомств  и  публичных библиотек
Москвы.  Из-за  низкой  заработной  платы  квалифицированные  сотрудники  уходят  из
библиотек РАН, а молодые специалисты на работу не поступают.

Проблема  заключается  в  том,  что  при  определении  фонда  заработной  платы
академических  библиотек  зарплаты  их  сотрудников  рассчитываются  по  тем  же
принципам,  что  и  для  сотрудников  НИИ. Однако  в  академических  институтах  многие
имеют  научные  степени,  за  которые  получают  надбавки  к  зарплате.  Дополнительные
средства ученым приносит участие в  целевых программах РАН и различных грантах, они
могут  заниматься  преподавательской  деятельностью,  выполнять  договора  с
предприятиями.

В  отличие  от  институтов,  академические  библиотеки  являются  обслуживающими
организациями,  они  обеспечивают  научных  работников  бесплатными  информационно-
библиотечными  услугами.  Среди  сотрудников  библиотек,  в  силу  специфики  их
деятельности,  очень  мало  специалистов  с  научными  степенями.  Библиотеки  являются
фактически  "непрерывным производством" -  они постоянно получают и обрабатывают
новую литературу,  обслуживают читателей.  Сотрудники должны регулярно дежурить в
читальных и справочных залах,  они не  могут работать  дома,  по  совместительству,  по
договорам...  Московские библиотеки РАН не имеют излишков площадей,  которые они
могли бы сдавать в аренду, чтобы выплачивать людям надбавки.
Жить исключительно  на  базовую зарплату,  выделяемую Академией наук,  невозможно,
поэтому сотрудники вынуждены переходить  на работу в  другие ведомства.  Проблем с
трудоустройством  у  них  нет:  в  большинстве  своем  это  высококвалифицированные
специалисты, владеющие иностранными языками и имеющие опыт работы с современной
офисной техникой.

Хочется  напомнить,  что  библиотеки  были  и  остаются  цементом  академической
инфраструктуры.  Сегодня  они  не  только  снабжают  сотрудников  РАН  необходимой
научной  литературой  в  традиционном  виде,  но  и  приобретают  для  читателей  права
доступа к электронным изданиям, создают электронные ресурсы (каталоги, базы данных
трудов  сотрудников,  электронные  библиотеки  и  т.п.),  обеспечивают  их  поддержку  на
собственных Интернет-сайтах. 



Одним словом  -  библиотеки  являются  хранителями  информации  по  РАН.  Деградация
академических библиотек, вызванная оттоком квалифицированных специалистов, явится
невосполнимой потерей для Академии наук и российской науки в целом.
Необходимо  срочно  пересмотреть  порядок  формирования  фонда  заработной  платы
библиотек  РАН  с  целью  обеспечения  прожиточного  минимума  для  их  сотрудников  в
зависимости от региона, в котором находится библиотека. Для Москвы (ЦБС БЕН РАН,
ИНИОН) базовая зарплата должна составлять не менее 4500 рублей.

Председатель профсоюзного
 комитета БЕН  В.С. Наумова

“Всего вам доброго!” –
издевательски напутствуют чиновники инициативную группу

сотрудников РАН, которая продолжает
бороться за выполнением Закона "Об индексации денежных

доходов и сбережений граждан в РСФСР"

В  №  5  "Научного  сообщества"  началась  публикация  материалов  о  ходе
рассмотрения  аппаратной ратью Президента  РФ обращений инициативной
группы ИОФ РАН к гаранту Конституции по поводу многолетнего злостного
нарушения Закона "Об индексации денежных доходов и сбережений граждан
в  РСФСР".  Несмотря  на  многочисленные  отписки  чиновников,  группа
продолжает  свою  борьбу.  Сегодня  А.А.  Самохин  представляет  читателям
“НС” хронику текущих событий .

Мы уже писали, что ответ на наше послание и.о. руководителя Департамента  Минфина
РФ В.В. Лукова  трудно расценивать иначе как оскорбление умственных способностей
тех, кому он адресован. Наше новое письмо Президенту РФ В.В. Путину Отдел приема



граждан Управления Президента РФ по работе с обращениями граждан переправил на
рассмотрение  в  Сбербанк  России.  Ответ  из  Сбербанка  мало  что  добавил  к
минфиновскому, и  мы опять обратились к Президенту РФ. Следующий ответ пришел из
Управления Президента РФ по работе с обращениями граждан. Начальник департамента
приема граждан П. Репин  , сообщив, что нам уже были "даны подробные разъяснения",
составил отписку,  игнорирующую наши принципиальные вопросы. Приводим образчик
этих "разъяснений":

"О своей позиции по данной проблеме Президент Российской Федерации публично заявил
в ежегодном Послании Федеральному Собранию Российской Федерации 26 мая т.г.,  в
котором  поставил  как  одну  из  важнейших  социально-экономических  и  политических
задач  искоренение  бедности,  а  рост  благосостояния  людей  за  счет  удвоения   за
десятилетие валового внутреннего продукта. Это позволит государству уже в ближайшие
годы  более  активно  реализовывать  свои  обязательства  перед  народом  по  погашению
внутреннего государственного долга, индексации денежных доходов и сбережений."
Неудовлетворенность  таким  ответом  вынудила  нас  снова  обратиться  к  гаранту
Конституции.  Теперь  Управление  Президента  РФ  по  работе  с  обращениями  граждан
сообщило нам следующее: 

"Согласно Положению об Управлении Президента РФ по работе с обращениями граждан,
обращения  в  Администрацию  Президента  РФ  направляются  для   рассмотрения  в  те
организации  или  тем  должностным  лицам,  в  чью  компетенцию  входит  решение
поставленных заявителем вопросов. Учитывая,  что в Вашем очередном обращении Вы
вновь  поднимаете  те  же  вопросы,  оно  направлено  на  рассмотрение  в  Министерство
финансов Российской Федерации. Всего Вам доброго!"  

Действительно,  в  каждом  нашем  обращении  поднимаются   одни  те  же  вопросы,  по
которым мы никак не можем получить внятного  разъяснения.  Не стал в этом смысле
откровением и полученный совсем недавно ответ заместителя Директора Департамента
Минфина РФ В.В. Лукова от 20.07.2004 г. № 05-05-05. Приводим часть этого письма, из
которого  становится  очевидной  масштабность   совершенного  либералами  и  их
преспешниками ограбления народа.

"…При  этом  сообщаем  следующее.  Схема  индексации  вкладов,  предусмотренная
законодательством   исходя   из  уровня покупательной  способности  денег  в  1990 году,
приведет  к  резкому росту объема государственного долга (по оценке примерно на 11
трлн. рублей). Даже предусмотрев погашение долга в таком объеме в предельные сроки,
установленные  бюджетным  законодательством  (30  лет),  Правительство  Российской
Федерации  будет  вынуждено  ежегодно  предусматривать  в  проектах  федерального
бюджета сумму порядка 400 млрд. рублей на погашение и обслуживание этого долга, что
возлагает   на  федеральный  бюджет  груз  непомерных  обязательств,  а  также  лишает
государство  возможности  осуществлять  в  течение  длительного  периода  необходимые
государственные расходы, прежде всего, в социальной сфере."

Надо ли теперь объяснять, почему Правительство в законопроекте № 58338-4 "О внесении
изменений  в  законодательные  акты  РФ..."  (статья  158,  часть  3,  стр.  397)  предлагает
признать  Закон  об  индексации  утратившим  силу?  Остались  ли  сомнения  в  том,  чьи
интересы  защищает  аппаратная  рать  -  ограбленного  народа  или   организаторов
"ограбления  века"?  Расплата  за  содеянное  может оказаться  гораздо  серьезнее,  чем это
представляется  заместителю директора Департамента Минфина… 



Мы вновь требуем установления реальной ответственности всех ветвей и уровней  власти
перед  народом  и  полной  компенсации  наших  потерь  от  неисполнения  Закона  "Об
индексации денежных доходов и сбережений граждан в РСФСР". Под этим требованием
стоят подписи 160 человек, и отказываться от него мы не собираемся!

Пусть подольше
 длится лето !

Детский оздоровительный лагерь
"Старт" ФИРЭ РАН

отпраздновал 30-летний юбилей. 
Хочется верить, что впереди у

него - вторая молодость.

Наша  справка:  В  1967  г.  в  связи  с
решением  дирекции  Института
радиотехники  и  электроники  АН  СССР
построить  пионерский  лагерь  для  детей
сотрудников  Московской  и  Фрязинской
частей  ИРЭ  Щелковский  исполком
выделил в постоянное  пользование  ИРЭ
АН СССР участок земли площадью 8,5 га
вблизи  деревни  Протасово,  в  47  км  от
Москвы.  Была  разработана  проектная
документация  на  строительство
пионерского  лагеря  в  летнем  варианте,
рассчитанного на 160 детей в смену. Были
построены (и действуют до сего времени):
4  кирпичных  одноэтажных  корпуса  для
размещения  детей,  кирпичные  здания  столовой  и  пищеблока,  медпункт,  клуб,
общежитие  для  сотрудников,  административное  здание,  душевая-прачечная.  На
территории  лагеря  пробурена  артезианская  скважина  глубиной  80  м,  проведены
системы отопления, водоснабжения, электроосвещения, установлен бассейн.
Большой  вклад  в  организацию  и  строительство  лагеря  внесли  работавшие  в  то
время  во  Фрязинской  части  ИРЭ  заместитель  директора  Солдатов  А.В.,
председатель профкома Афонченков Н.Г., хозяйственник Павленко А.П. и др.

С первого дня открытия лагеря в
нем  работает  воспитатель
Борисова  Т.Н.  Много  сил
вложили  в  развитие  лагеря
Савальская  Е.В.  (бывший
директор  "Старта"),  Борискин
Г.Ф.  (старший  пионерский
вожатый),  Лифанцев  Б.Ф.



(инженер-радист),  Катасов  Н.Я.  (руководитель  кружков),  бывший  заместитель
директора ИРЭ  Н.Я. Черевацкий.
Сегодня  в  лагере  работают  кружки:  изобразительного  искусства,  журналистики,
тестопластики,  оригами,  рисованияя  на  стекле,   радиокружок  и  др.,  имеется
библиотека.  Активно  ведется  спортивная  работа.  Характерен  высокий
интеллектуальный  уровень  педагогического  состава,  который  представлен,  в
основном, учителями школы №2 г. Фрязино.
 Дирекция ФИРЭ РАН в лице руководителя ФИРЭ  Любченко В.Е.,  его заместителей
Каевицера  В.И.,  Панаса  А.И.,  главного  инженера  Китаева  А.Е.,  профсоюзный
комитет  (председатель Чучева  Г.В.)  прилагают  серьезные усилия  для сохранения
лагеря. Постоянную поддержку лагерю оказывает Исполком  МРО профсоюза РАН.
 В "Старте" отдыхают ребята из городов Фрязино, Щёлково, Москвы, Королева.

22 июля  отметил  30-летний  юбилей  оздоровительный  лагерь  "Старт"  ИРЭ  РАН.  В
начале 70-х, когда руководители Института радиотехники и электроники утвердились в
необходимости  создать  базу  отдыха  для  детей  своих  сотрудников  и  выбрали  для  нее

живописное  экологически  чистое
место  недалеко  от  филиала  ИРЭ
во Фрязино, в стране шла совсем
другая  жизнь.  Лагерь  строили  и
заботливо  пестовали  всем
институтским  миром.  Верилось:
ребятишки будут набираться здесь
сил  и  здоровья,  приобщаться  к
азам науки и техники и пойдут по
стопам  родителей.  А  потом  в
лагерь приедут их дети…
С  тех  пор  многое  переменилось,
забота  государства  о  науке
постепенно  сходит  на  нет,  но

лагерь живет. Сегодня в "Старте" проводят летний досуг в основном внуки сотрудников
ИРЭ,  ФИРЭ  и  дети  бюджетников  города  Фрязино.  Обветшали  корпуса,  подзаросла
территория,  но  сохраняется  изначально  культивируемая  здесь  традиция  "домашнего",
"дачного" отдыха - с индивидуальным подходом к каждому ребенку, стремлением увлечь
его интересным делом, помочь проявить в коллективе свои лучшие качества.

Плоды  этих  усилий  педагогов  ярко  высветились  на  юбилейной  линейке,  где
разновозрастные  отряды  демонстрировали  творческий  подход  и  хороший  вкус,  радуя
гостей  стихами  и  песнями  собственного  сочинения.  Вынесенная  в  заголовок  строка  и
приведенное  ниже четверостишие  -  заимствования  из  детских  творений,  посвященных
лету, лагерю и себе любимым. 
Что такое лагерь? Это дети.
Добрые, веселые - любые,
Самые хорошие дети на планете…
В "Старте" дети просто золотые!

Присутствовавшие на празднике подтвердят, что эти слова - никакое не преувеличение.
Действительно  золотые  стартовцы  не  только  порадовали  взрослых  подготовленной  к
юбилею  лагеря  программой,  но  и  тронули  их  сердца  редкостным  дружелюбием  и
воспитанностью. Они внимательно выслушали приветственные речи гостей, благодарно
оценили подарки и приняли активное участие в чествовании ветеранов "Старта". 



Организаторы торжества  привезли на праздник старейшего  сотрудника института  А.П.
Павленко,  который  закладывал
фундаменты  под  будущие  лагерные
корпуса,  оснащал  "Старт"  необходимым
оборудованием  и  обставлял  мебелью,  а
потом  в  течение  20  лет  работал  здесь
завхозом.  Детский  лагерь  стал  для
солдата  Великой  Отечественной
главнейшим делом жизни, вернее (по его
собственному признанию) - всей жизнью.
-  Хозяйство  у  меня  было  солидное.
Приходилось  во  все  вникать.  Чтобы
добывать  детям  продукты,  где  только
знакомства  ни  заводил.  Появилась  на
складе польская картошка или сгущенка,
мне первому звонят - приезжай. Бассейн

мы построили, когда ни у кого еще таких не было -  нашел  проект, материалы привез, и
вот уже пускаем воду. Меня первого в нее и столкнули - искупали, - в свои восемьдесят
три Андрей Пантелеевич помнит все связанное с лагерем до мельчайших подробностей.
Он благодарен устроителям праздника за возможность вновь увидеть любимое детище и,
рассказывая о его первых шагах, не может сдержать слез. 

Опекающая ветерана Эльза Францевна Ланичкина,  директор "Старта",  вспоминает,  как
любили  дети  заботливого,  чуткого  ко  всем  их  просьбам  завхоза,  как  висли  на  нем
гроздьями, когда шел по территории.

Эльза  Францевна  -  добрый  ангел  "Старта",  скрепляющий  воедино  его  прошлое  и
настоящее. Думается, надежды лагеря на лучшее будущее во многом связаны тоже с ней.
 
Будучи  депутатом  местного  Совета  Э.Ф.  Ланичкина  обеспечивает  лагерю  поддержку
города и института. Замечательный человек и педагог, она собрала в "Старте" уникальный
коллектив, которому родители с радостью вверяют своих чад. Маленькое Фрязино - не
Москва: здесь все про всех знают и делают ставку на конкретных людей. Так, решение
отправить на отдых самых маленьких школьников  их мамы и папы принимают, только
наверняка зная, что младший отряд берет Тамара Николаевна Борисова. Она в "Старте" с
самого  его  основания,  и  лагерь,  и  детишек  считает  родными.  Умеет  найти  подход  к
каждому ребенку, настроить на позитивное общение, получение новых знаний и навыков.
-У  нас  такая  теплая  сердечная  атмосфера,  что  воспитатели  и  руководители  кружков
прикипают к лагерю душой. А если уходят за более высокой зарплатой, то потом очень
жалеют.  В  этом  году  из-за  недобора  детей  мы  не  смогли  организовать  кружок
журналистики.  Так перешедший работать в другой лагерь педагог скучает, навещает нас
и  уже заявился на следующий сезон, - рассказывает директор "Старта".

Причины,  с  которыми  связан  недобор  детей  и  позднее  открытие  лагеря,  описаны  в
прошлом  номере  "НС".  Проблем  в  лагерном  хозяйстве  накопилось  немало:  корпуса
требуют  капитального  ремонта,  пора  менять  коммуникации.  Курирующий  "Старт"  по
линии  Московской  федерации  профсоюзов  технический  инспектор  МФП  Геннадий
Юрьевич  Попов,  на  праздник  приехал  как  гость  и  очень  радовался  тому,  что  лагерь
открылся и работает. На начало сезона он проинспектировал "Старт" и составил длинный
список  вопросов,  требующих  немедленного  разрешения.  Благодаря  активной  работе
институтских  служб,  а  также  традиционному  участию  строительной  фирмы  "Парис",



представители  которой  также  присутствовали  на  юбилее,  к  началу  сезона  текущие
технические неполадки в коммунальном хозяйстве удалось устранить. 

Большую  поддержку  "Старту"  оказывает  и  местное  отделение  санитарно-
эпидемиологической службы - контролируют, подсказывают варианты решения проблем.
Представитель  СЭС  Н.Н.  Лапшина   высказала  много  добрых  слов  в  адрес  лагеря,
славящегося  на  всю  округу  неформальным  отношением  к  детям  и  многообразной
кружковой работой. Как и все гости, Наталья Николаевна выразила  надежды на лучшее
будущее "Старта", которое связано, безусловно, с планами и возможностями руководства
Института  радиотехники и электроники.  Последнее  всегда  стояло за  сохранение  своей
оздоровительной  базы,  оказывало  помощь  с  ремонтом,  помогает  сотрудникам  в
приобретении  путевок  для  внуков,  на  которых  соцстраховские  выплаты  не
распространяются. Особую роль в том, что лагерь каждое лето оживает и вновь встречает
детей,  играет  профком  института  под  руководством  Г.В.  Чучевой.  Если  бы  не
настойчивость  профсоюза,  его  действенное  участие  в  решении  острых  вопросов
жизнеобеспечения  “Старта”,  вряд ли он до сих пор действовал бы.  Отмечали гости  и
постоянную поддержку Московской региональной организации профсоюза РАН.

Понятно,  что  ФИРЭ,  как  и  всем  академическим  учреждениям,  сегодня  приходится
непросто. Лагерь - обуза, требующая отвлечения средств и сил, которых и без того мало.
Что же, отказаться от него, как сделали многие институты РАН? Именно это хочешь-не
хочешь произойдет, если в ближайшие годы оздоровительную базу не удастся превратить
в безубыточное предприятие,  "заставив работать" круглый год. Приехавшие на юбилей
"Старта" представители Института дали понять, что у них появились намерения заняться
базой всерьез. Если уж в самые тяжелые постперестроечные годы удалось ее удержать -
значит,  сам  Бог  велел сохранять  и  развивать.  После  праздника  заместитель  директора
ФИРЭ  В.Е.  Любченко  и  ученый  секретарь  А.И.  Панас  удалились  обсуждать,  как
дооснастить корпуса, чтобы они могли функционировать и в зимнее время. 

Понятно, что осуществление этих планов зависит, не  только от доброй воли руководства
ФИРЭ и Академии, но и от ситуации в стране, в науке. Хочется надеяться, что у людей,
для  которых  лагерь  дорог  и  значим,  все  получится.  Славная  история  "Старта"  и
энергичный  настрой  его  добрых друзей,  наперебой  желавших  лагерю  дожить  до  100-
летнего юбилея, заставляют верить в лучшее. 

"Луч", нацеленный в будущее
За 45 лет в ДОЛ ФИАНа отдохнули более 15 тысяч детей

Детский  оздоровительный  лагерь  "Луч"  Физического
института  им. П.Н.  Лебедева  РАН в этом сезоне открыл
первую  смену  7  июня,  а  вторую  -  5  июля.  Лагерь
расположен  на  границе  Московской  и  Владимирской
областей на берегу реки Киржач. Территория площадью 12
га  очень  живописна  и  лесиста,  почвы  песчаные,  после
дождя быстро высыхают. Среди 350 отдыхающих здесь в
течение  лета  "пионеров"  -   дети  сотрудников  ФИАН,
других  институтов  и  организаций  РАН  и  участники
Досуговых  центров  при  Префектуре  ЮЗАО  и  Управах
некоторых районов.



Работа  лагеря   неоднократно   отмечалась   Дипломами,   Грамотами   и Благодарностями
Московской  федерации  профсоюзов,  Московского  регионального  совета  и  Исполкома
Профсоюза  работников  РАН,  Префектуры  ЮЗАО  города  Москвы.  Состав  педагогов,
воспитателей и вожатых лагеря укомплектован в основном студентами старших курсов

Владимирского педагогического института.

В  лагере  постоянно  работают  кружки  и
творческие  коллективы,  отдельные  группы  в
которых  комплектуются  в  соответствии  с
возрастными особенностями детей. Руководят
кружками  опытные  педагоги  с  многолетним
стажем работы. Это литературно-музыкальные
занятия  с  проведением  речевой  и
художественной  подготовки  для  малышей,
творческий  коллектив  "Бальные  танцы",

кружок  мягкой  игрушки  "Умелые  ручки",  кружок  "Изобразительная  деятельность  и
творческое конструирование" - создание композиций на основе природных материалов.
Большой  интерес  у  детей  вызывают  занятия  Компьютерного  класса,  реализующего
научно-познавательные    проекты,    посвященные    истории  и  экологии  России  и
Подмосковья. По итогам творческой работы в кружках проводятся выставки, показы и
конкурсы.

Большое  внимание  уделяется  спортивной  работе:  проводятся  отрядные  и  лагерные
спартакиады, соревнования по футболу, волейболу, баскетболу, пионерболу, бадминтону,
настольному теннису. Крытый спортивный зал позволяет ребятам заниматься спортом в
любую погоду.

В лагере сохранилась давняя традиция построений на линейку с выносом знамени: так
отмечается  День  памяти  и  скорби  в  честь  воинов,  павших  в  Великой  Отечественной
войне.  Большим  уважением  у  ребят  пользуются  Смотр  строя  и  песни,  Конкурс
патриотической песни. И не только потому, что по итогам смотра каждый отряд получает
заслуженную  награду.  Это   определяется  атмосферой  мероприятия  и  отзывчивостью
детских сердец.

В ходе смен проводятся праздники: костюмированный конкурс бальных танцев, в котором
участвуют до 50(!)  пар;  День  именинника  с  пирогами;  карнавалы на  закрытие  смены;
отчетные  концерты  отдельных  творческих  коллективов.  А  сколько  радости  приносит
встреча восхода Солнца: костер, лес, река, печеная в золе картошка… 

В этом году лагерю исполнилось 45 лет, и его День рождения стал настоящим праздником
для  ребят  второй  смены.  Поздравить  "Луч"  приехали  представители  ФИАНа,  МРО
профсоюза РАН, МФП. Все гости отмечали,  что лагерь вошел пору своего расцвета,  и
желали руководителям дальнейших успехов, а детям - веселого отдыха. 
В. Зубов, председатель профкома ФИАН

Большой лагерь маленького города
Благодаря Объединенному профкому возможность отдохнуть в городском лагере
“Искорка” по соцстраховским путевкам имеют ВСЕ школьники Черноголовки



Выездные  лагеря  в  рамках  ДОЛ
"Черноголовка" еще продолжают свою
работу,  а  городская  "Искорка"  ее  уже
завершила. Как всегда - с успехом!  В
этом  году  через  нее  в  течение  двух
смен прошли около 1400 ребятишекиз
Черноголовки,  Дуброво,  Макарово:
путевку  в  лагерь  могли  за  очень
скромную  плату  получить  абсолютно
все  желающие.  Охватить
организованным  отдыхом  как   можно
большее  число  детей,  чтобы  они
неприкаянно не слонялись по городу -

такова  позиция  Объединенного  профсоюзного  комитета  Черноголовки  (в  его  состав
входят  профкомы  небольших  академических  институтов  и  бюджетных  организаций
научного  центра),  который  традиционно  способствует  проведению  летнего  досуга
черноголовских  школьников.  В  этом  вопросе  его  поддерживают  городская
Администрация,  Ногинский  филиал  Фонда  социального  страхования,  МРО  профсоюза
РАН.
 

Учащихся 1-4 классов проводят в “Искорке”
почти  весь  день,  а   старшеклассники
приходят на занятия в кружках и секциях по
интересам.  Оплачивая   летнюю  работу
учителей,  тренеров,  педагогов
дополнительного  образования,  способствуя
улучшению  материальной  базы  для
кружковой работы,  помогая  в оснащении и
ремонте школ,  предоставляющих "Искорке"
помещения,  Объединенный профком делает
для города большое дело. В этом году школе
№75  закуплена  мебель  в  столовую,  школе

№82  -  отремонтировано  кухонное
электрооборудование,  в  начальной  школе
№79 проведен ремонт помещений. 

Хочется отдельно отметить и труд педагогов,
посвящающих  детям  драгоценные   летние
дни,  умеющих  увлечь  их  интересными  и
полезными проектами. 
Двенадцать  спортивных  отрядов  в  рамках
"Искорки"  в  этом  году  посвятили  свою



традиционную спартакиаду Любимому Тренеру. Спортивные наставники детворы явились
на этот праздник в форме команд, за честь которых они выступали: большинство тренеров
Детского  центра  "Импульс"  и  ДЮСШ  могут  похвастаться  высокими  достижениями  в
спорте. В преддверии Олимпийских игр в Афинах тренеры много рассказывали ребятам
об истории олимпийского движения и выдающихся российских олимпийцах. 

Выезды  в  театры  и  музеи  Москвы,  работа  по  экологической  тематике,  углубленное
изучение любимых школьных дисциплин, праздники, конкурсы... Впрочем, приведенные
здесь фотографии рассказывают о жизни “Искорки” лучше всяких слов
23-26 августа Поволжское межрегиональное объединение Профсоюза 
работников РАН и Институт биологии внутренних вод РАН проводят 
традиционный  IX семинар профактива Поволжского региона в поселке 
Борок Ярославской области на базе ИБВВ РАН.

В работе семинара примут участие представители и руководители 
учреждений РАН Поволжья и других регионов, члены Совета и ревизионной 
комиссии профсоюза РАН, представители администрации и 
профорганизации Института внутренних вод РАН. 

Приглашено руководство РАН, Минпромнауки, других правительственных 
структур, члены Ярославской областной администрации, областных 
профобъединений, депутаты. Ожидается участие представителей 
академических профсоюзов Украины и Белоруссии.
В рамках работы семинара состоится заседание Совета профсоюза 
работников РАН. 
                 
 В повестке семинара: 

-  Актуальные вопросы профсоюзного строительства: предложения по 
совершенствованию уставной документации, регламента внутрисоюзных 
отношений, взаимодействия с другими профсоюзами, взаимоотношения с 
представителями законодательной и исполнительной власти; эффективность 
информационной деятельности научного сообщества и профсоюза РАН. 

- Новое в законодательстве о науке и социальной сфере. 

- Финансирование РАН и ее региональных отделений в проекте 
федерального бюджета 2005 года. Задачи Совета и региональных 
организаций Профсоюза по увеличению объемов финансирования РАН при 
утверждении бюджета-2005 в Государственной Думе и Совете Федерации.

-  Проблемы оздоровления и социального страхования. Основные итоги 
летнего оздоровительного сезона.



Афоризмы

XIX век:
- Учись заводскому ремеслу, сынок. А то, ежели не умеешь гайку прикрутить, будешь как
я землю пахать или вообще свинарем. 
XX век: 
- Учись на инженера, сынок. А то, если не умеешь мозгами работать, будешь как я руками
вкалывать - рабочим или вообще дворником.
XXI век:
- Учись на менеджера, сынок.  Не умеешь языком работать, иначе будешь как я мозгами
вкалывать - программистом или вообще ученым. 

Задумался Владимир Путин: 
- Что-то мы перемудрили с этой заменой льгот... Вот я, например, по Москве езжу только
на красный, и скорость не меньше 120. Это транспортная льгота, положенная мне  как
президенту... Если у меня эту льготу отнять и заменить компенсацией, что же, выходит,
МНЕ придется платить по сотке баксов каждому встречному гаишнику? 

Новости.  В  России  учреждена  новая  медаль,  которой  будут  награждаться  самые
добросовестные чиновники.  Медаль будет называться "За расхищение государственной
собственности в особо малых размерах". 

- Вы все еще пользуетесь льготами!??? Тогда мы идем к Вам!!! Госдума РФ.

- Почему так вяло идет борьба с коррупцией? 
- Потому что чиновник, ответственный за борьбу с коррупцией, до сих пор не получил от
программы по борьбе с коррупцией обещанного отката.

Реклама. Сеть магазинов "Перекресток" - перекрестись и покупай! 

В результате реформы Правительства появился новый орган: Федеральное агентство по
освобождению от собственности. 

Устраивай личную жизнь до тех пор, пока она не начнет тебя устраивать. 

Умирать - плохо, но совсем не родиться - еще хуже.
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